
Фоторепортаж о Дне первокурсника в медакадемии
Каждый год наша медакадемия особенно празд

нично, торжественно отмечает два события. Первое 
— это проводы выпускников, а второе — посвяще
ние первокурсников в студенты.
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УЧРЕДИТЕЛЬ — УРАЛЬСКАЯ ГОСУДАРСТВЕННАЯ МЕДИЦИНСКАЯ АКАДЕМИЯ

Посвяшение в рыиари 
белых халатов

В конце сентября по Дворце молоде
жи медакадемия отмечала День перво
курсника.

На ярко освещенной сцене Дворца, 
за столом — ректор УГМЛ, заслужен
ный деятель науки РФ, академик РАЕН, 
профессор Анатолий Петрович Ястре
бов, проректоры, деканы факультетов, 
профессора. В зале — первокурсники. 
Некоторые из них пришли с цветами.

Открывает праздник ректор Анато
лий Петрович Ястребов.

Я поздравляю вас, друзья, с тем, 
что вы имеете возможность учиться в 
Уральской медицинской академии,— 
говорит ректор. - Здесь преподают ве
ликолепные педагоги, которые научат 
вас всем таинствам врачебного искусст
ва. В академии работают более 110 
профессоров, докторов наук, более 350 
кандидатов наук. Вам есть у кого учить
ся профессии, набираться ума-разума.

И пусть вам в вашей жизни и учебе 
помогут замечательные слова торже
ственного обещания. После принятия 
этого обещания вы будете иметь закон
ное основание считать себя студентами 
медакадемии.

Зал встает, декан лечебно-профи
лактического факультета, профессор 
Аркадий Николаевич Андреев зачиты
вает слова клятвы студента УГМА, и

первокурсники дружно вторят: «...Тор
жественно обещаю!»

День первокурсника продолжается. 
Анатолий Петрович предоставляет слово 
проректору по учебной работе, профес
сору Сергею Васильевичу Цвнренко.

— Дорогие первокурсники,— гово
рит профессор С. В. Цвнренко. — Толь
ко что вы с волнением произнесли тор
жественное обещание студента УГМА, 
а через несколько лет вам предстоит 
принимать Клятву врача. Я хочу поже
лать, чтобы годы, которые разделяют 
эти два события, стали для вас счастли
вым временем. Я хочу пожелать, чтобы 
вы встретили настоящих друзей, чтобы 
познали радость учения и нашли для 
себя то дело, которому посвятите свои 
способности, свой талант, свою энер
гию. Дело, которому вы будете слу
жить всю жизнь.

Я надеюсь, что все вы будете учиться 
настойчиво и прилежно. Ну, а если у 
кого-то не хватит трудолюбия и учеба, 
как говорится, не пойдет, что ж, тут 
путь известный: забирайте документы и 
— в армию, на завод, в ларек...

Но надеюсь — это будут редкие слу
чаи. Счастья вам!

Снова микрофон берет ректор:
— Дорогие первокурсники! У нас 

давно уже установились некоторые ри

туалы, которые сопутствуют посвяще
нию в студенты. Один нз них — вруче
ние символической зачетной книжки. 
Ее передает в руки студента 153-й груп
пы Дмитрия Игнатова декан стоматоло
гического факультета, профессор Гали
на Ивановна Ронь. Она говорит:

— Уважаемые первокурсники, вы 
поступили в замечательное учебное за
ведение. В частности, студенты нашего 
вуза нмеют возможность овладевать 
знаниями и навыками на наших соб
ственных клинических базах, которые 
отвечают лучшим мировым стандартам.

Я хочу обратить ваше внимание на 
то, что символическая зачетная книжка 
имеет красный цвет. Это намек на то, 
что после окончания вуза вы, будучи 
отличниками, можете получить «крас
ный» диплом. Хотелось бы, чтобы каж
дый из вас мог гордиться высокими 
оценками в своей зачетке.

— Какой праздник без хорошей пес
ни, - говорит ректор и приглашает пев
цов. Звучит песня: * Круто, ты попал в 
УГМА!..»

Новая песня, да еще собственного 
сочинения, да еще веселая... Это тоже 
круто! Зал дружно хлопает.

А затем следует ритуал — передача 
белого халата первокурсникам.

(Продолжение темы на 4 стр.)
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Вместо штрафа — отлучение Д обавка

Как рассказала в редакции 
«Уральского медика* заведую
щая библиотекой УГМА Н. Г. 
Семенова, произошли измене
ния в правилах пользования ву
зовскими библиотеками.

В соответствии с поправка
ми в законодательстве теперь 
со студентов не взимается 
штраф за задержку книги. 
Вместо этого введена другая 
мера для неаккуратных чита

телей. Они лишаются права 
пользования библиотекой на 
столько дней, на сколько 
была задержана книга.

— Какой сильный аргумент 
для лентяев: мол, не подгото
вился к занятиям, потому что 
не пускают в библиотеку! Как 
с этим быть?

— Хочу сразу предупре
дить: этот аргумент не срабо
тает! Так как в «штрафные

дни* у наказанных читателей 
сохраняется полное право по
сещать читальный зал.

А вообще, дорогие студенты, 
соблюдайте правила пользования 
библиотекой, бережно относи
тесь к книгам, и всем будет хоро
шо: вам, вашим товарищам, биб
лиотеке и учебникам! — так не 
совсем официально закончила 
свое официальное разъяснение 
Н. Г. Семенова.

Во время нынешней 
осенней уборки овощей в 
совхозе «Свердловский» 
студенты медакадемии 
приняли участие в этой 
трудной работе.

В счет оплаты их труда 
совхоз выделил медакаде
мии 628 кг капусты и 30 
кг моркови. Согласно при
казу ректора УГМА, ово

щи переданы столовой, с 
тем, чтобы удешевить сто
имость питания.

Кстати, недавно в столо
вой 3-го корпуса и буфете 
ГУКа были очень вкусные 
пирожки с морковью. 
М о же т ,  с той самой ,  
совхозной? Спасибо ре
бятам, поработавшим в 
совхозе!

Со
Шредером 
поговорить 
не удалось

Наши —  на олимпиа
де по немецкому языку

Недавно в Екатеринбур
ге прошла межвузовская 
олимпиада по немецкому 
языку. В ней приняли уча
стие студентки 2-го курса 
лечебно-профилактичес
кого факультета Юлия 
Мордухович и Юлия Кам- 
рат, а также первокурсни
ца Ирина Мельзер.

О том, как проходила 
олимпиада, редакция 
«Уральского медика» по
просила рассказать Юлию 
Мордухович.

— Конкурс на знание 
немецкого языка длился 
три дня. Он проводился от
дельно по двум категориям 
вузов — неязыковым и тем, 
где специально изучают 
иностранный язык. Мы по
пали в первую группу из по
чти пятидесяти человек.

Что от нас требовалось? 
Во время первого тура 
надо было обнаружить по
нимание незнакомого тек
ста и ответить на вопросы 
по грамматике. Второй тур 
предусматривал такое за
дание: опровергнуть не
сколько предложенных те
зисов. Третий тур: на этот 
раз необходимо было по
казать знание истории, 
культуры Германии, ее до
стопримечательностей. 
Заключительным был чет
вертый тур... Мы по двое 
входили в комнату, где на
ходились члены жюри, и 
вели диалог на немецком 
языке. Тема для этого раз
говора выбиралась здесь 
же.

Я довольна своим учас
тием в олимпиаде, это 
было очень интересно. 
Нам всем вручили памят
ные подарки, а тех, кто 
добился особого успеха, 
отдельно наградили при
зами, книгами. Я была в 
этой группе.

—  Юля, а вы давно 
дружите с немецким 
языком?

— Давно. Я окончила 
языковую школу в Нижнем 
Тагиле. Когда есть сво
бодное время, люблю чи
тать журналы на немец
ком. Кстати, в УрГУ, где 
проходила олимпиада, нас 
принимали очень радушно 
и бесплатно дали периоди
ку на немецком, постеры, 
плакаты. Будет что почи
тать!

—  А с нашим прези
дентом В. В. Путиным и 
Г. Шредером вам не уда
лось поговорить на не
мецком?

— Олимпиада была 
приурочена к этому визи
ту. Говорили, что они по
бывают в университете, но 
этого не произошло. Но 
зато посол и министр куль
туры Германии с нами по
общались. И в жюри олим
пиады были не только пре
подаватели, но и настоя
щие немцы, с которыми я 
разговаривала.

А если учебник 
с бородой»?«

В конце этого учебного года нашей 
академии предстоит пройти такую важ
ную и ответственную процедуру, какой 
является аттестация вуза.

Это своеобразный смотр деятельнос
ти высшего учебного заведения, провер
ка на соответствие нормативным требо
ваниям.

Одно из таких требований предъяв
ляется к обеспеченности медвуза биб- 
лиотечно-информационными ресурсами.

О том, как с этим обстоят дела в мед
академии, на последнем заседании цен
трального методического совета сдела
ла сообщение заведующая библиотекой 
У ГМ А  Нина Геннадьевна Семенова. Ее 
доклад достаточно активно обсуждался, 
было принято решение, как устранить 
некоторое несоответствие по ряду по
зиций нормативной обеспеченности биб
лиотечно-информационными ресурсами, 
улучшить взаимодействие сотрудников 
библиотеки и к;афедр.

48 учебников на каждого студента —  
такова общая обеспеченность учебной 
литературой в нашей библиотеке.

А  всего в ней сегодня насчитывается 
почти 600 тысяч изданий. Это учебная 
и научная литература, журналы. Фонд 
основной учебной литературы составля
ет 173 тысячи 117 экземпляров.

Обеспеченность книгами по разным 
дисциплинам разная, но лицензионное 
требование (1 учебник на двух студен
тов) библиотека выдерживает.

Денежные суммы, которые медакаде
мия выделяет ежегодно для обновления 
библиотечного фонда, составляли в 1999 
и 2000 гг. более 200 тысяч рублей. Затем 
они возросли: 2001 г.—  336 тысяч руб
лей, 2002 г.—  701 тысяча. За 9 месяцев 
2003 года на книги потрачено почти 320 
тысяч, на годовую подписку более 215 
тысяч рублей.

Кстати, на периодику в нынешнем 
году потрачено денег вдвое больше, чем 
за каждые из трех лет в 1999— 2001 го
дах и на четверть больше, чем в про
шлом году.

Если учебник «с бородой», то такое 
издание не должно стоять на полке биб
лиотеки вуза, по крайней мере выдавать
ся читателю.

Требование в этом отношении четкое: 
библиотечный фонд в обязательном по
рядке должен быть укомплектован ос
новной учебной литературой, которая 
издана по дисциплинам общегуманитар
ного и социально-экономического про
филя, как минимум, за последние 5 лет, по 
естественно-научным и математическим, а 
также по общепрофессиональным —  за 
последние 10 лет, по специальным —  за 5.

Как с этим обстоит дело?

Ц И Ф Р Ы  II Ф А К Т Ы

•  Библиотека УГМА — это почти 600 тысяч 
изданий и 6 тысяч читателей.
•  В 2002 году книг закуплено на рекордную 
сумму — 700000 рублей.
•  УГМА выписывает все медицинские журна
лы, которые издаются в России.

За последние три года библиотека 
приобрела новые учебники в соответ
ствии с заявками профильных кафедр, 
по педагогике, социологии, культуроло
гии, философии, психологии. Кроме 
того, бесплатно получены из Минздра
ва новые методические пособия по ряду 
дисциплин этого цикла.

Естественно-научный цикл. Ситуация 
здесь такая: полностью соответствует 
нормативам учебный фонд по 8 дисцип
линам из 13, отнесенных к этому циклу. 
Полностью не соответствует —  по 2 дис
циплинам (физика и биологическая хи
мия). Еще по ряду предметов несоответ
ствие лицензионным требованиям не
значительное.

Примерно так же обстоят дела с фон
дами по другим циклам дисциплин. Есть 
здесь над чем работать.

В докладе была отмечена активная ра
бота кафедры гигиены и ОЗО по обес
печению учебного процесса новой ли
тературой. Сотрудники этой кафедры 
постоянно поддерживают связь с биб
лиотекой, заинтересованно участвуют в 
формировании фонда, делают все воз
можное, чтобы у студентов были учеб
ники новые, «без бороды», но такую 
инициативу проявляют далеко не все.

В  решение ЦМ С была по предложе
нию Н. Г. Семеновой записана рекомен
дация: на каждой кафедре назначить со
трудника, который будет обеспечивать 
взаимодействие с библиотекой.

Это важно, чтобы вовремя и притом 
рационально обновлять фонд, потому 
что каждая книга нынче очень дорого 
стоит вузу.

И, еще один вопрос к коллективам ка-. 
федр. Он прозвучал, когда речь зашла о 
фонде дополнительной учебно-методи
ческой литературы. Требование здесь та
кое —  одна методичка на четырех сту
дентов. Но с тех пор, как кафедры ста
ли такие свои издания продавать, ни 
один их экземпляр в библиотеку не по
ступал.

Единственное исключение из этого 
составляет кафедра внутренних болез
ней стоматологического факультета, 
(зав. кафедрой —  профессор Ника Ива
новна Кустова). 400 методичек этой ка
федры используется библиотекой.

В  докладе было рассмотрено также 
положение по ряду других требований. 
Отмечалось, что на каждого студента 
приходится 62 научных издания, что 
медакадемия оплачивает подписку на 
все медицинские журналы, издающиеся 
в России, на необходимые социально- 
экономические журналы.

Отмечается: в связи с тем, что пока 
решено не создавать электронный ката
лог (дело это весьма затратное), был 
избран другой вариант. Решили приоб
рести предметный каталог центральной 
научно-медицинской библиотеки, кото
рый тиражируется в виде лазерных дис
ков. К  сожалению, это решение пока не 
выполнено.

В заключение Н. Г. Семенова сделала 
вывод, что в целом наш вуз по своим 
библиотечно-информационным ресур
сам отвечает требованиям аттестации.

НОМУС: 
прпглашеипе 
к творчеству

9 октября состоялось первое в новом учебном году 
заседание научного общества молодых ученых и студен
тов Уральской государственной медицинской академии 
(НОМУС), на котором представители кафедральных круж
ков были ознакомлены с планами работы. Предполага
ется проведение нескольких межкафедральных конфе
ренций, на которых будут рассмотрены актуальные про
блемы современной медицины, такие как использование 
стволовых клеток при лечении заболеваний, клонирова
ние, вопросы программированной клеточной гибели — 
апоптоза и другие.

Впервые за многолетнюю историю НОМУСа учрежде
на школа молодых ученых, которая поможет студентам 
выработать научное мышление, правильно оформлять 
свои научные работы, узнать много нового о современ
ных направлениях в медицине, лучше ориентироваться в 
Интернете.

С начала 2004 года приступит к работе школа доказа
тельной медицины, в рамках которой планируется курс 
лекций о новейших разработках в области диагностики, 
о правильном оформлении диагноза, о правовых и эти
ческих аспектах деятельности современного врача. Ку
ратор школы — к. м. н. Т. В. Жданова.

Председатель НОМУСа — студент VI курса лечебно- 
профилактического факультета А. В. Виноградов.

Члены совета НОМУСа: А. М. Попов (II курс), А. Н. Агеев 
(III курс), Д. В. Иванов (IV курс), А. М. Попова (1Укурс), 
А. М. Коваль (IV курс), М. В. Горюнова (V курс), Н. А. Лип- 
лавк (VI курс), Е. В. Филиппова (интерн), Ю. А. Соколова 
(интерн), О. В. Перевозкина (клинический ординатор).

НОМУС приглашает всех инициативных, любознатель
ных студентов и молодых ученых для участия в работе. 
Ждем вас каждый понедельник и четверг с 15.30 в глав
ном корпусе на 3-м этаже, комната № 312.

ГОТОВИМСЯ К АТТЕСТАЦИИ
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гинекологов. Разумеется, подход к теме, к ее изложению 
был в этих случаях разным. Умение общаться с разными 
категориями людей — важная черта стоматолога общей 
практики.

Мне хочется назвать моих коллег, вместе с которыми 
мы начали работать на новой кафедре.

Сергей Сергеевич Григорьев — бывший сотрудник ка
федры терапевтической стоматологии. Это специалист, лю
бящий и знающий свое дело, эрудированный педагог.

Любовь Ивановна Юрьева заведует отделением в фир
ме «Бонум». Как и Сергей Сергеевич, она имеет целый 
ряд сертификатов, владеет многими стоматологическими 
специальностями. Кстати, в «Бонуме» есть опыт примене
ния принципов семейной медицины.

Ольга Анатольевна Зуева заведует отделением в госпи
тале ветеранов войн. Она врач-ортопед, но владеет и те
рапевтическими навыками. У нее есть опыт лечения очень 
сложной категории больных, она разбирается в психоло
гии и возрастных пациентов, и молодых, но переживших 
стрессовые состояния.

В госпитале мы надеемся вести совместную работу с 
кафедрой геронтологии, которую возглавляет профессор 
Виктор Степанович Мякотных.

Ольга Александровна Мосейчук, еще одна наша сотруд
ница, является заведующей отделением областной стома
тологической поликлиники. Она имеет сертификаты по 
оказанию стоматологической помощи и детям, и взрос
лым, накопила опыт такой работы.

Здесь же работает молодой доктор Анна Александров
на Шапошникова. У нее есть великолепные знания и со
лидный опыт, есть стремление добиться высоких резуль
татов в избранной профессии.

Самое главное, что каждый из сотрудников нашей ка
федры проявил смелость взяться за освоение новой об
ласти в стоматологии, где еще не наработаны норматив
ные документы и многое предстоит начинать с нуля. 
Мы находимся в начале пути, но верим в успех.

На «Авроре» — анестезиологи России
Десятая Всероссийская 

конференция «Актуальные 
вопросы анестезиологии и ре
аниматологии» была приуро
чена к 45-летию кафедры ане
стезиологии и реаниматологии 
Военно-медицинской акаде
мии и 40-летию с момента про
ведения первой научной кон
ференции, посвященной ис
ключительно вопросам анесте
зиологии и реаниматологии 
(10 — 12 апреля 1963 г.).

Мне посчастливилось про
ходить специализацию по ане
стезиологии на этой кафедре 
в 1962 году. Мой шеф Арка
дий Тимофеевич Лидский, бу
дучи председателем ГЭК в I 
Ленинградском мединституте, 
обратился к академику П. А. 
Куприянову, организовавшему 
первым в Советском Союзе 
кафедру анестезиологии, с 
просьбой принять меня в чис
ло курсантов. Это было чудес
ное время! Помимо П. А. Куп
риянова на кафедре вели пре
подавание такие замечатель
ные люди и выдающиеся уче
ные, как Б. С. Уваров, Ю. Н. 
Шанин, М. С. Григорьев, А. П. 
Колесов, В. М. Виноградов, 
Н. А. Мещеряков, В. И. Сип- 
ченко, Ф. В. Баллюзек, В. П. 
Стасюнас...

Незабываемое впечатление

оставили лекции, клинические 
разборы, операции, проводи
мые в ВМА. Все свободное 
время я проводил в Фундамен
тальной библиотеке академии, 
либо в Публичной библиотеке 
им. Салтыкова-Щедрина. 
Именно тогда у меня четко 
созрела идея темы докторской 
диссертации.

Сегодня кафедра получила 
прекрасное здание. Впечатля
ют учебные классы, лаборато
рии, современное научное 
оборудование. Заведует ка
федрой ее бывший выпускник 
полковник м/с Юрий Сергее
вич Полушин, уже несколько 
лет являющийся президентом 
федерации анестезиологов и 
реаниматологов России. Имен
но на этой кафедре П. А. 
Куприянов реализовал новую кон
цепцию анестезиологического 
обеспечения, основанную на ис
пользовании эндотрахеального 
метода общей анестезии с искус
ственной вентиляцией легких.

Многое на кафедре было 
сделано впервые. Дела кол
лектива были великолепно ил
люстрированы в мемориаль
ной лекции профессора А. И. 
Левшанкова.

Затем состоялись несколь
ко секционных заседаний. 
Тема первого была посвящена

современным технологиям 
анестезиологического обеспе
чения операций и лечения по
страдавших и больных с боле
вым синдромом. Запомнились 
доклады проф. Ю. С. Полуши- 
на, М. И. Руденко (Москва), 
Н. А. Осиповой (Москва). На 
втором заседании рассматри
валась проблема вентилятор- 
ассоциируемых пневмоний. 
Основными докладчиками 
были проф. Б. Р. Гельфанд 
(Москва) и К. Н. Храпов 
(Санкт-Петербург).

Вечером организаторы кон
ференции устроили экскурсию 
на легендарный крейсер «Ав
рору*.

На следующий день конфе
ренция рассмотрела новые ас
пекты инфузионно-трансфузи- 
онной терапии при критичес
ких состояниях, а также осо
бенности анестезии и интен
сивной терапии в кардиохи
рургии. Наша академия была 
представлена докладами 
проф. В. А. Руднова, Э. К. 
Николаева, С. С. Катаева и 
Н. П. Насоновой.

В работе конференции при
няли участие академик РАМН 
проф. А. А. Бунятян, чл.-корр. 
РАМН, проф. В. В. Мороз, 
профессора Ю. Н. Шанин,
В. В. Лихванцев, В. И. Страш

ное, Г. А. Бояринов, А. А. Ас
тахов, Н. А. Трекова, Н. Н. 
Петрова. Все участники отме
тили блестящую организацию 
работы конференции, которая 
состоялась в дни торжеств, по
священных 300-летию города 
на Неве.

Э. К. НИКОЛАЕВ, зав. 
кафедрой анестезиологии 

и реаниматологии, засл. 
деятель науки России, член 

Европейской академии 
анестезиологии, 

профессор. 
На снимке: посещение 

«Авроры».

Alm a 
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мы выбрали
Рассказывает зав. кафедрой стоматологии общей 

практики, доктор медицинских наук, главный стома
толог области Марина Павловна ХАРИТОНОВА:

— В июне этого года был подписан приказ ректора о 
создании нашей кафедры. Ее задача — подготовка вра
чей, которые будут осуществлять все виды стоматологи
ческой помощи. Важное качество такого специалиста, как 
и семейного врача, это умение видеть больного в целом.

Так же как и у семейного врача, у стоматолога общей 
практики люди проходят лечение всей семьей — от мала 
до велика.

На начальном своем этапе кафедра ведет подготовку 
интернов. Сейчас их у нас 21 человек. В дальнейшем мы 
займемся и повышением квалификации стоматологов- 
практиков.

Кафедра делает первые шаги. На базе областной сто
матологической клиники, фирмы «Бонум» и госпиталя ве
теранов войн созданы рабочие места для интернов.

В обучении стоматологов общей практики мы придаем 
большое значение взаимодействию с другими кафедрами.

Специальность наших клинических интернов — стома
тология. Но мы придаем большое значение тому, чтобы 
они получили необходимые знания и практические навы
ки по акушерству и гинекологии, инфекционным болезням, 
онкологии и т. д. Проводятся не только теоретические заня
тия, но наши интерны ведут больных и в клиниках.

Каждую субботу на одной из клинических баз прохо
дит семинар. Например, на таком семинаре, который про
водился в областной стоматологической поликлинике, ин
терны подготовили беседы по профилактике полости рта 
для разных категорий слушателей: один вариант для бе
ременных женщин, другой для специалистов — акушеров-

С какой любовью
и терпением 

Ты шлифовала разум 
мой.
К тебе иду с большим

волнением, 
Как будто я иду домой. 
Когда судьба порой

сурово 
На мне срывала весь

свой гнев, 
В борьбе была ты как

основа 
И руку подавала мне. 
Меня учила постоянно 
Любви, терпению. По
верь!
И это наше достояние 
Я бережно храню теперь. 
В минуты тягостных

сомнений 
На помощь ты придешь 

сама.
Ведь ты мой ангел, ты — 

мой гений, 
Ты — мой небесный

талисман. 
М. КОРШУНОВ, 

доктор медицинских 
наук, профессор, 

выпускник 1961 г. 
г. Воронеж.

В БЕСЕДЕ С НАШИМ КОРРЕСПОНДЕНТОМ

Два в одном: 
кафедра и ее клиника

В настоящее время в УГМА создается клини
ка семейной медицины. Таким образом, у одной 
из самых молодых кафедр медакадемии, кото
рую возглавляет профессор О. М. Лесняк, надо 
надеяться, скоро появится собственная клини
ческая база.

♦Уральский медик» постоянно помещает ма
териалы о становлении новой кафедры. В част
ности, подробно рассказывалось о задачах ка
федры, о сельской общей врачебной практике, 
где осваивают свою профессию клинические 
интерны кафедры. Теперь для овладения специ
альностью открываются дополнительные перс
пективы.

Сегодня мы публикуем интервью с главным 
врачом клиники семейной медицины УГМА Га
линой Александровной ХЛЕБНИКОВОЙ.

— Галина Александровна, на какой стадии 
находится организация клиники?

— Клиника семейной медицины УГМА созда
ется как единый лечебно-педагогический комп
лекс. В этот комплекс входят: собственно кафед
ра, затем центр профилактики и оздоровления, 
который размещается на улице Барбюса, 2 (зда
ние общежития), и, наконец, клиника семейной 
медицины, для которой отведен второй этаж в 
здании на ул. Ключевской, 7.

Центр профилактики и оздоровления уже дей
ствует. Здесь на хозрасчетной основе мы ока
зываем три вида помощи: мониторное очищение 
кишечника, массаж (в том числе вакуумный), 
СКЭНАР-терапия. Намечается вести здесь кон
сультативный прием терапевта.

А на втором этаже здания, что на улице Клю
чевской, ведется ремонт. Здесь оборудуются 
кабинеты для врачей, для консультантов (про
фессора, доцента), помещения для доврачебно
го приема и для выполнения необходимых ма
нипуляций, кабинет дневного стационара.

Ремонт, конечно, хлопотное дело, но продви
гается он нормально. Сейчас приступили к ра
боте по лицензированию, а перерезать ленточ
ку, открыть клинику намечается в начале-2004 
года.

— В прошлом году, беседуя со мной, 
профессор Ольга Михайловна Лесняк назы
вала Вас как одного из семейных врачей, кто 
имеет хороший опыт в этом деле...

— Да, семь лет работала я врачом общей 
практики в 33-й больнице Екатеринбурга. А до 
этого — участковым врачом в поликлинике 40-й 
больницы (медакадемию окончила в 1989 году).

Будучи врачом просто невозможно относить
ся к своему делу без интереса. Но когда работа
ла на участке, меня угнетало, что на прием каж
дого человека приходится только 5— 10 минут 
(на участке было 3000 человек).

Однако опыт работы участковым врачом мне 
пригодился в 33-й больнице. Вместе с тем у се

мейного врача, врача общей практики намного 
более хорошие возможности для оказания боль
ным необходимой помощи. Он не зашорен, как 
некоторые узкие специалисты, а видит человека 
от макушки до пяток.

Здесь, в 33-й больнице, мы с доктором Алек
сандром Георгиевичем Мининым впервые в го
роде и области перешли на абонементную сис
тему обслуживания пациентов.

— Кроме всего прочего, Вы являетесь ис
полнительным директором областной обще
ственной организации семейных врачей.

— Наша организация создавалась по ини
циативе снизу, раньше, чем появилась российс
кая ассоциация. Собираемся мы примерно раз в 
квартал, делимся новостями. Я узнаю для моих 
коллег о выходе новых нормативных докумен
тов.

Когда газета «Медицинский вестник* объяви
ла конкурс среди семейных врачей, мы выдви
нули на него три работы. Наши врачи добились 
успеха. Зинаида Идрисовна Бородина заняла 
2 место, а Игорь Иосифович Вяткин был награж
ден призом за преданность профессии.

— Не меньше трети выпускников меди
цинских вузов, не только нашего, не идут ра
ботать по специальности...

— Да, конечно, многие разочаровываются 
в медицине, столкнувшись с разными проблема
ми: с недостаточной оплатой труда, с конфлик
тующими пациентами, с некомпетентностью кол
лег...

Но не все так плохо. В частности, внедрение 
принципов семейной медицины, а это входит те
перь в концепцию развития здравоохранения, по
зволяет улучшить ситуацию.

Ну, а если обращаться к своим воспоминани
ям, то для меня медицина началась с детства. 
Моя мама была фельдшером в далеком поселке 
Волгоградской области, от которого до ближай
шей больницы 24 километра по бездорожью, 
мама принимала роды, дергала зубы, перевязы
вала рань|...,К нам в окощко моглц достучаться 
не только днем, но и поздно вечером, ночью. 
Будучи фельдшером, мама очень многое знала 
и умела.

Мама и посоветовала мне поступить в меди
цинское училище: «В любом случае будет в ру
ках нужная людям профессия*. Окончила учи
лище с отличием, потом поступила в вуз. Ну, 
а дальше я уже рассказала. Так что дорога в 
медицину, и более того, к профессии семей
ного врача для меня была не совсем случай
ной. Она началась от нашего далекого по
селка.

— Спасибо, Галина Александровна, за 
беседу и успехов в создании клиники семей
ной медицины.

Беседу вел Д. БЫЧКОВ.
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(Окончание. Начало на 1-й стр.).
В этот раз выполнить такой обычай доверено педиат

рическому факультету. Свои напутственные слова об
ращает к первокурсникам декан факультета, профес
сор Наталья Евгеньевна Санникова:

— Дорогие коллеги, дорогие студенты! Мне хочется 
поздравить всех вас с Днем первокурсника. С этого дня 
начинается отсчет счастливых студенческих лет — вре
мени взросления, времени овладения медицинской про
фессией. Вы, уважаемые студенты, выбрали для себя 
очень трудное дело, изучение медицины требует боль
шой работоспособности, старания, ответственности.

В следующем году нашему факультету исполняется 
65 лет, и я рада, что вы будете отмечать эту дату вместе 
с нами. Желаю вам счастья и успехов!

А затем выпускница УГМА 2002 года, клинический 
ординатор, вручает белый халат первокурснице педиат
рического факультета Ольге Каш иной.

После этого вновь торжественное течение праздника 
перебивается веселой нотой. Ректор приглашает на 
сцену команду КВН медакадемии.

— Если обратиться к воспоминаниям, — говорит Ана
толий Петрович, - то в 70-е годы команда КВН студен- 
тов-медиков была сильнейшей в городе, громила всех, 
в том числе и команду У ПИ, преемниками которой 
являются всем известные «Уральские пельмени►. И 
совсем недавно наша команда тоже выступала очень 
успешно, побеждала на областных конкурсах. Сейчас 
эти ребята окончили УГМА, стали врачами. А на смену 
им пришли новые энтузиасты. Поприветствуйте их! На 
сцену, ребята!

Первокурсники дружно аплодировали репризам, 
шуткам веселых и находчивых.

Ректор предоставляет слово декану медико-профи- 
лактического факультета, профессору Георгию Яковле
вичу Липатову:

— Наш факультет не очень большой, но готовит 
специалистов о т в с т с т в с е ш о г о  профиля,- говорит про
фессор Г. Я. Липатов,— речь идет о профилактике 
заболеваний, о предупреждении развития недугов. А 
что может быть ответственнее этого! Будущее принад
лежит профилактической медицине.

Вы только что дали торжественное o 6 c iiia iE iie  хорошо 
учиться, а я от лица преподавателей нашего факультета 
торжественно обещаю, что мы сделаем все, чтобы вы
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О ближайших планах 
рассказывает директор 
центра студенческого 
творчества нашей мед
академии Татьяна Его
ровна Ярунина:

— Каждый день при- 
ноент нам что-то новое.
В октябре приступила к 
работе театральная сту
дия. Руководит ею Оль
га Аркадьевна Печерки- 
на.

Коллектив студни го
товит веселый капуст
ник к новогоднему праз
днику и спектакль к 
окончанию учебного 
года.

На днях у нас побы
вал проректор по АХР 
В. В.Овчинников. Речь 
шла о реконструкции 
сцены: е ю я в я т с я  зана
вес, задник.

— А теперь о том, 
что обещает афиша те
кущего месяца?

— 10-12 ноября 
наша молодая команда 
КВН проверит свои 
силы на областном кон
курсе веселых и наход
чивых, ребята и девуш
ки полны решимости 
добиться успеха. А 14 
ноября приглашаем пре
подавателей и студен
тов на очень интерес
ный концерт. На сцене 
нашего актрвого зала 
вцетупает, знаменитый 
хор УрГУ.

Наши исполнители 
готовятся к двум твор
ческим состязаниям.

18-20 ноября прой
дет второй межвузовс
кий конкурс вокалистов, 
а 28 ноября - турнир 
бардов. Пожелаем ребя
там победы.

Руководитель хорово
го коллектива Марина 
Амировна Бектяшева 
рассказала корреспон
денту «Уральского ме
дика* о том, что ее по
допечные с большим 
желанием готовятся вы
ступить на традицион
ном фестивале хоров. 
Фестиваль состоится в 
начале декабря. Хоро
шо, что администрация 
позаботилась о приоб
ретении «фирменных* 
костюмов для участни
ков хора.
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Приглашаем вас по

сетить наш Центр про
филактики и оздоров
ления.

Высококвалифици
рованные специалисты 
ЕЕроводят здесь следу
ющие процедуры:

моннторное очище
ние кишечника (М О К),

массаж,
СКЭНАР-терапню.
Наш адрес: ул.

Анрн Барбюса, 2.
Телефон: 465-096
Время работы: с 12 

до 20 часов.
Ждем вас!

умаедпкиГ| С Вспоминаем День первокурсника )
y cn e iH H O  овладевали знаниями. Двери наших кафедр 
открыты для студентов всех факультетов.

На трибуне научный руководитель научного общества 
молодых ученых и студентов (НОМУС) профессор 
Людмила Александровна Соколова:

-Дорогие первокурсники! Совет НОМУС поздрав
ляет вас с началом интересной всеобъемлющей студен
ческой жизни. Свои знания вы будете получать на 
лекциях и практических занятиях. А углублять их вы 
сможете в научных кружках. Здесь можно попробовать 
свои творческие силы. Именно здесь начинали многие 
наши уважаемые профессора, ректор.

Ежегодно в академии проводится Д се|ь  науки. Здесь 
студенты выступают с докладами о своих научных 
работах. Издается сборник таких трудов. А еще при
глашаю вас принять участие в школе молодых ученых.

В заключение Людмила Александровна дарит сбор
ник студенческих научных статей старосте медико- 
профилактического факультета Оксане Русских.

Праздник продолжается. На сцепе — женский во
кальный ансамбль УГМА. Он исполняет песню из 
кинофильма «Граница*. Аккомпанирует трио гитарис
тов (Алексей Жуйков, Павел Кузьмин, Николай Шад
рин), за роялем — Т. Е. Ярунина, руководитель центра

студенческого творчества УГМА.
С посвящением в студенты первокурсников поздра

вили также: председатель студенческого профкома Юрий 
Александрович Степанов, заведующий кафедрой фар
макологии, профессор Леонид Петрович Ларионов. 
Профессор Л. П. Ларионов вручил рецепт успешной 
учебы первокурснице молодого фармотделення лечеб
но-профилактического факультета.

И вновь звучит песня. Ее исполняет студент Ильдар 
Хасаншин. И виовь зал с энтузиазмом встречает испол
нителя. В этот день на сцене лучшего Дворца искусств 
Екатеринбурга впервые выступил сводный студенческий 
хор Уральской медакадемии (руководитель Марина 
Амировна Бектяшева). Судя по реакции зала, дебют был 
успешным. Тепло встретили и выступление Анны Карма
новой и Николая Шадрина. Аня пела очень удавшийся 
ей блюз, а Николай аккомпанировал на гитаре.

Праздник посвящения в рыцари белых халатов полу
чился торжественным и лиричным, строгим и одновре
менно трогательным.

На снимках: несколько запечатленных мгновений 
Дня первокурсника.

Фото Д. БЫЧКОВА.




